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Protokoll  der  Mitgliederversammlung  2015  
des  Kreis-‐Pferdesportverbandes  Neuss  
  
Ort:      Grefrather  Landhaus,  Neuss-‐Grefrath  
Datum:   Dienstag,  17.  März  2015,  19:30  Uhr  
  
Anwesend:     siehe  Teilnehmerliste  
Entschuldigt:     Paul  Scheibling,  Josef  Hamzek,  Mareike  Roszinsky,  Detlev  Schäfer  
  
  
1.  Eröffnung  und  Begrüßung  
  
Lutz  Bartsch  eröffnet  die  Versammlung  um  19:38  Uhr  und  begrüßt  die  anwesenden  Mitglieder  
und  Gäste.  
  
Er  weist  darauf  hin,  dass  es  im  vergangenen  Jahr  viele  schmerzliche  Todesfälle  im  Kreisgebiet  
gegeben   hat,   führt   stellvertretend   Christa   Klitzen,   Petra   Haase,  Michael   Brandel   und   Rolf  
Lange  an  und  bittet  die  Versammlung  sich  zu  einer  Gedenkminute  zu  erheben.  
  
  
2.  Wahl  von  zwei  Mandatsprüfern  
  
Dunja  Kasper  vom  Neuss-‐Grefrather  Reitclub  hat  bereits  vor  Beginn  der  Veranstaltung  die  
ankommenden  Gäste  in  die  Teilnehmerliste  aufgenommen  und  die  Stimmberechtigung  der  
Delegierten  geprüft.  Lutz  Bartsch  schlägt  vor  sie  zur  alleinigen  Mandatsprüferin  zu  wählen.  
Dunja  Kasper  wird  von  der  Mitgliederversammlung  einstimmig  gewählt.  
  
3.  Bericht  des  Vorsitzenden  
  
Lutz  Bartsch  blickt  mit  großer  Zufriedenheit  auf  das  Jahr  2014  zurück.  Sportlich  war  das  Jahr  
sehr   erfolgreich   –   es   gab   ein   gut   organisiertes   und   ausgezeichnetes   Kreisturnier   auf   dem  
Hilgershof,  wofür  er  dem  RuFV  Hilgershof  nochmals  dankt.  Die  Kreismeisterschaften  Fahren  
wurden  separat  von  den  Fahrsportfreunden  Neuss  mit  tollen  Leistungen  veranstaltet,  auch  
hierfür  dankt  er  den  Fahrsportfreunden  Neuss.  Die  Kreismeisterschaften  im  Voltigieren  haben  
beeindruckende  Leistungen  gezeigt.  Erstmalig  hat  der  Ausschuss  für  Allgemeinen  Pferdesport  
mit   dem   RSV   Neuss-‐Grimlinghausen   auf   dem  Nixhof   eine   Kreismeisterschaft   Breitensport  
nach   WBO   veranstaltet,   auf   der   Kreismeister   in   fünf   verschiedenen   Kategorien   ermittelt  
wurden.  Das  Nennungsergebnis  der  Veranstaltung  war  sehr  gut.  Ebenfalls  erstmals  wurden  
auch  im  Vierkampf  Kreismeister  ermittelt.  
  
Auf  die  Erfolge  aus  dem  Kreisgebiet  folgend  verliest  Lutz  Bartsch  die  lange  Liste  an  Erfolgen  
unserer   Sportlerinnen   und   Sportler   von   Landes-‐   bis   zur   Weltmeisterschaftsebene   im  
vergangenen   Jahr,   die   auch   alle   auf   der  Website  des  Kreisverbandes  nachgelesen  werden  
können.  
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Ein   neuer   Verein   wurde   gegründet   und   durch   Vorstandsbeschluss   in   den   Kreisverband  
aufgenommen:   der   RuFV  Grenzhof   e.V.   aus  Dormagen,  welcher   von   Lutz   Bartsch   herzlich  
begrüßt  wird.  
  
Ebenfalls   herzlich   begrüßt   wird   der   Pannenbeckerhof,   der   neues   direktes  
Pferdebetriebsmitglied  im  Kreisverband  geworden  ist.  
  
Die   Zahl   der   Vereinsmitglieder   ist   leider  weiterhin   leicht   rückläufig,  wobei   die   Anzahl   der  
Turnierreiter  und  der  veranstalteten  Turniere  konstant  bleibt.  
  
Bei   dieser   Gelegenheit   dankt   Lutz   Bartsch   den   Vorstands-‐   und   Ausschussmitgliedern   des  
Kreisverbandes,  aber  besonders  den  Vereinen  und  Vorständen  und  engagierten  Mitgliedern  
der  Vereine  für  ihre  im  vergangenen  Jahr  geleistete  Arbeit.  
  
  
4.  Bericht  des  Schatzmeisters  
  
Der  Schatzmeister,  Dr.  Martin  Lohr  berichtet  trägt  aus  dem  Kassenbericht  vor:  
  
Der  Stand  der  Verbandskasse  am  1.  Januar  2014  betrug  19.941,13  €.    
Der  Stand  der  Verbandskasse  am  31.  Dezember  2014  betrug  20.674,22  €.  
  
Der   aktuelle   Kassenstand   beläuft   sich   auf   29.837,66   €,   wobei   hier   noch   Kosten   für   das  
Winterfest   sowie   die   Zuschüsse   für   Kreismeisterschaften   und   andere   Veranstaltungen  
abzuziehen  sind.  
  
Dr.   Martin   Lohr   weißt   darauf   hin,   dass   die   säumigen   Vereine   aus   den   letzten   Jahren  
mittlerweile  im  großen  und  ganzen  die  Mitgliedbeiträge  nachgezahlt  haben.  Er  erwähnt  aber  
auch,  dass  der  RV  Liedberg  und  der  RV  Neuenberg  sogar  noch  die  Mitgliedbeiträge  für  die  
Jahre  2012  und  2013  offen  haben.  
  
  
5.  Bericht  der  Kassenprüfer  
  
Heike  Bongers  trägt  den  Bericht  der  Kassenprüfer  in  Vertretung  für  Detlev  Schäfer  vor:  Die  
Kasse  wurde  korrekt  geführt,  der  Kassenprüfer  empfiehlt  Entlastung  des  Vorstandes.  
  
  
6.  Entlastung  des  Vorstandes  
  
Heike  Bongers  stellt  den  Antrag  den  Vorstand  zu  entlasten.  
  
Die  Mitgliederversammlung  entlastet  den  Vorstand  einstimmig.  
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7.  Aussprache  und  Abstimmung  über  die  Satzungsänderung  
  
Lutz  Bartsch  stellt  seine  Gedanken  zur  Zukunft  des  Kreis-‐Pferdesportverbandes  Neuss  vor:    
  
In   den   letzten   Jahren   gab   es   viele   einschneidende   gesellschaftliche   und   technische  
Veränderungen,  die  entsprechende  Reaktionen  zwingend  erfordern.  
  
Der   Verband   steht   vor   neuen   Herausforderungen   wegen   dieser   Umbrüche.   Wegen   der  
Mitgliederstruktur  in  den  Mitgliedsvereinen  –  weit  mehr  als  die  Hälfte  sind  unter  25  Jahre  alt  
–  und  den  erheblichen  Veränderungen   in  den  Kommunikationsstrukturen  sind  demzufolge  
gerade  jüngere  Führungskräfte  in  den  Vereinen  und  auch  im  Kreisverband  gefordert.  
  
Um  diesen  Gegebenheiten  Rechnung   zu   tragen  und  der  Verbandsführung   zusätzlich  mehr  
Effektivität  zu  verleihen  und  die  Lasten  etwas  besser  zu  verteilen,  soll  der  Vorstand  künftig  
mit   einem   Präsidenten   und   zwei   schwerpunktmäßig   zuständigen   Vizepräsidenten  
ausgestaltet  werden.  Dies  lehnt  sich  an  die  neue  Struktur  des  Landesverbandes  an,  der  damit  
sehr  erfolgreich  ist  
  
Des  Weiteren  werden  in  der  neuen  Satzung  die  Regelungen  zur  Zahlung  der  Mitgliedbeiträge  
weiter  konkretisiert  und  die  Verpflichtung  zur  Teilnahme  am  SEPA-‐Lastschriftverfahren   für  
die  ordentlichen  Mitglieder  eingeführt.  Die  Pferdebetriebe,  die  direkte  ordentliche  Mitglieder  
des  Kreisverbandes  sind,  werden  nun  ebenfalls  in  die  Satzung  aufgenommen.  Ansonsten  hat  
es  lediglich  einige  redaktionelle  Korrekturen  gegeben.  
  
Der  Kreis-‐Vorstand  hat  den  Änderungsentwurf  auf  der  letzten  Vorstandssitzung  zur  Vorlage  
gehabt  und  einstimmig  beschlossen,  diesen  der  Mitgliederversammlung  zur  Beschlussfassung  
vorzulegen.  
  
Lutz  Bartsch  stellt  die  geplanten  Satzungsänderungen  Punkt  für  Punkt  vor,  erläutert  diese  und  
gibt  der  Mitgliederversammlung  Gelegenheit,  Fragen  zu  den  Änderungen  zu  stellen.  
  
Er   stellt   die   Satzung   daraufhin   zur   Abstimmung.   Die   Satzungsänderung   wird   einstimmig  
angenommen.  
  
  
8.  Wahl  eines  Versammlungsleiters  für  die  Wahl  des  Präsidenten  
  
Auf   Vorschlag   von   Teilnehmern   an   der   Mitgliederversammlung   wird   Nicole   Hebmüller  
einstimmig  zur  Versammlungsleiterin  gewählt.  
  
  
9.  Wahlen  
  
a)  des  Präsidenten  
  
Nicole  Hebmüller  fragt  die  Versammlung  ob  außer  Lutz  Bartsch  noch  weiter  Vorschläge  für  
das  Amt  des  Präsidenten  gemacht  werden.  Es  gibt  keine  weiteren  Vorschläge.  
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Sie   lässt   die   Mitgliederversammlung   über   die   Wahl   von   Lutz   Bartsch   zum   Präsidenten  
abstimmen,  die  Mitgliedersammlung  stimmt  einstimmig  für  Lutz  Bartsch.  Lutz  Bartsch  dankt  
der  Mitgliederversammlung      für  das  Vertrauen  und  nimmt  die  Wahl  an.  Er  übernimmt  die  
Versammlungsleitung  wieder  von  Nicole  Hebmüller.  
  
Er  teilt  der  Mitgliederversammlung  mit,  dass  Friedhelm  Tillmann  nicht  mehr  zur  Wahl  steht.  
Friedhelm   Tillmann  möchte   aus   persönlichen   Gründen   nicht  mehr   antreten.   Lutz   Bartsch  
weist  bei  dieser  Gelegenheit  auch  nochmals  darauf  hin,  dass  dies  seine  letzte  Wahlperiode  
sein  wird.  Er  möchte  den  Vorstand  aus  vorher  schon  dargelegten  Gründen  verjüngen.  
  
Friedhelm  Tillmann    war  28  Jahre  stellvertretender  Kreisvorsitzender  des  Kreisverbandes.  Lutz  
Bartsch  hält  eine  kurze  Laudatio  und  überreicht  ihm  im  Namen  des  Kreisverbandes  als  kleine  
Anerkennung  Eintrittskarten  für  die  diesjährigen  Europameisterschaften  in  Aachen.  
  
Friedhelm  Tillmann  bedankt  sich  in  einer  kurzen  Ansprache,  er  hatte  viel  Freude  in  den  Jahren  
seiner  Tätigkeit.  Sein  Lieblingskind  war   immer  das  Kreisturnier,  welches  durch  den  Wegfall  
von  Disziplinen  in  den  vergangenen  Jahren  leider  nicht  mehr  seinen  Vorstellungen  entspricht.  
  
Im   Anschluss   fährt   Lutz   Bartsch   mit   den   Wahlen   fort,   die   im   Folgenden   in   Kurzform  
wiedergegeben  werden:  
  
  
b)  des  Vizepräsidenten  (Sport)  
  
Vorschläge:  Gilbert  Tillmann  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Gilbert  Tillmann  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
c)  des  Vizepräsidenten  (Organisation)  
  
Vorschläge:  Axel  Hebmüller  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Axel  Hebmüller  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
d)  des  Schatzmeisters  
  
Vorschläge:  Dr.  Martin  Lohr  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Dr.  Martin  Lohr  nimmt  die  Wahl  an.  
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e)  des  Geschäftsführers  
  
Vorschläge:  Sebastian  Niesen  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Sebastian  Niesen  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
f)  des  Pressesprechers  
  
Vorschläge:  Mareike  Roszinsky  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Mareike  Roszinsky  ist  abwesend,  hat  aber  bereits  vorab  mitgeteilt,  dass  sie  im  Falle  ihrer  Wahl  
diese  annehmen  wird.  
  
  
der  Vorsitzenden:  
  
g)  des  Jugendausschusses  
  
Vorschläge:  Claudia  Kronenberg  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Claudia  Kronenberg  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
h)  des  Ausschusses  für  den  Allgemeinen  Pferdesport  (Breitensport)  
  
Vorschläge:  Josef  Hamzek  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Josef  Hamzek  ist  abwesend,  hat  aber  bereits  vorab  mitgeteilt,  dass  er  im  Falle  seiner  Wahl  
diese  annehmen  wird.  
  
  
i)  des  Dressurausschusses  
  
Vorschläge:  Edda  Hupertz  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Edda  Hupertz  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
j)  des  Springausschusses  
  
Konrad  Kronenberg  hat  bereits  auf  der  letzten  Vorstandssitzung  mitgeteilt,  dass  er,  falls  sich  
ein  geeigneter  Nachfolger  findet,  gerne  aus  dem  Amt  ausscheiden  möchte.  
  
Vorschläge:  Franziska  Scharrer  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Franziska  Scharrer  nimmt  die  Wahl  an.  
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Lutz   Bartsch   dankt   Konrad   Kronenberg   für   seine   Arbeit   und   hält   eine   kurze   Laudatio.   Er  
übergibt  im  Namen  des  Kreisverbandes  ein  Geschenk.  
  
  
k)  des  Fahrausschusses  
  
Lutz  Bartsch  berichtet,  dass  Paul  Scheibling  bereits  seit  dem  Jahr  2000  den  KV  Vorstand  als  
Vorsitzender   des   Fahrausschusses   unterstützt.   Aus   gesundheitlichen   Gründen   möchte   er  
nicht  mehr  antreten.  
  
Vorschläge:  Markus  Kemper  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Markus  Kemper  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
l)  des  Vielseitigkeitsausschusses  
  
Lutz  Bartsch  schlägt  vor  den  Ausschuss  zur  Zeit  unbesetzt  zu  lassen,  da  hierfür  zur  Zeit  in  den  
Vereinen  kein  Bedarf  existiert.  Die  Mitgliederversammlung  macht  keine  Vorschläge  für  einen  
Vorsitzenden,  der  Ausschuss  bleibt  unbesetzt.  
  
  
m)  des  Voltigierausschusses  
  
Vorschläge:  Marlies  Klüter  
Abstimmung:  Einstimmig  gewählt  
Marlies  Klüter  nimmt  die  Wahl  an.  
  
  
n)  des  Sozialausschusses  
  
Axel  Hebmüller  steht  durch  seine  Wahl  zum  Vizepräsidenten  (Organisation)  nicht  mehr  als  
Ausschussvorsitzender  zur  Verfügung.  Lutz  Bartsch  weißt  darauf  hin,  dass  generell  eine  neue  
Definition  erarbeitet  werden  muss,  wo  die  Schwerpunkte  dieses  Bereiches  in  Zukunft  liegen  
sollen.  Der  Kreisverbandsvorstand  wird  eine  solche  erarbeiten.  Die  Mitgliederversammlung  
macht  keine  Vorschläge  für  einen  Vorsitzenden,  der  Ausschuss  bleibt  unbesetzt.  
  
  
10.  Wahl  von  zwei  Kassenprüfern  
  
Vorschläge:  Detlev  Schäfer,  Bertel  Peiffer  
Abstimmung:  Einstimmig  angenommen  
Bertel   Peiffer   nimmt   die   Wahl   an.   Detlev   Schäfer   ist   abwesend,   hat   aber   bereits   vorab  
mitgeteilt,  dass  er  im  Falle  seiner  Wahl  diese  annehmen  wird.  
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11.  Beschlussfassung  über  die  Durchführung  des  Winterfestes  2016  
  
Lutz   Bartsch   teilt   den   Termin   für   das   Winterfest   2016   im   Zeughaus   mit.   Es   könnte   am  
27.  Februar  2016  stattfinden,  wenn  die  Mitgliederversammlung  die  Durchführung  beschließt.  
  
Die  Versammlung  beschließt  einstimmig  das  Winterfest  2016  durchzuführen  und  wie  üblich  
das  finanzielle  Risiko  durch  die  Mitgliedsvereine  zu  tragen.  
  
  
12.  Kreisjugendturnier  Rückblick/Ausblick  
  
Axel  Hebmüller  berichtet  über  besonders  starke  Beteiligung  der  Dressurreiter  in  diesem  Jahr.  
Der  Nennungsschluss  ist  in  der  nächsten  Woche.  Das  Nennungsergebnis  wird  sich  auf  ca.  500  
Nennung  belaufen,  das  Mannschaftsergebnis  ist  ebenfalls  gut.  
  
  
13.  Kreismeisterschaften  2015/2016  
  
Sebastian  Niesen  berichtet  über  die  Vorbereitungen  der  LPO-‐Kreismeisterschaften  in  diesem  
Jahr:  Die  Vergabe  der  Einzelmeisterschaften  durch  Sebastian  Niesen  und  Gilbert  Tillmann  lief  
problemlos  und  recht  zügig.    
  
Folgende  Vereine  veranstalten  die  Kreismeisterschaften  2015  im  Rahmen  ihres  Turniers:  
  
      Dressur  Junioren:  RF  Gut  Mankartzhof  /  Kreis-‐Jugendturnier  (17.  –  19.04.2015)  
      Dressur  Junge  Reiter:  RF  Gut  Mankartzhof  /  Kreis-‐Jugendturnier  (17.  –  19.04.2015)  
      Dressur  Kleine  Tour:  RV  Am  Fronhof  /  26.  –  27.09.2015  
      Dressur  Mittlere  Tour:  RV  St.  Johannes  Waat  /  Sommerturnier  (05.  –  06.09.2015)  
      Dressur  Große  Tour:  ARV  Büttgen  /  (04.  –  07.06.2015)  
      Springen  Junioren:  RF  Gut  Mankartzhof  /  Kreis-‐Jugendturnier  (17.  –  19.04.2015)  
      Springen  Junge  Reiter:  RF  Gut  Mankartzhof  /  Kreis-‐Jugendturnier  (17.  –  19.04.2015)  
      Springen  Kleine  Tour:  RV  Am  Fronhof  /  26.  –  27.09.2015  
      Springen  Mittlere  Tour:  RV  Torfgrafen  Bergerhof  /  (27.  –  28.06.2015)  
      Springen  Große  Tour:  RV  Uedesheim-‐Stüttgen  /  (01.  –  02.08.2015)  
      Gruppen-‐Voltigieren:  RSV  Neuss-‐Grimlinghausen  /  (12.  –  13.09.2015)  
   Einzel-‐Voltigieren:  RSV  Neuss-‐Grimlinghausen  /  (12.  –  13.09.2015)  
   Fahren:  Fahrsportfreunde  Neuss  (September  2015,  Termin  wird  noch  nachgereicht)  
  
Die  Verleihung  der  Schärpen  wird  doch  bereits  auf  den  Turnieren  stattfinden.  Der  Verband  
besorgt  diese  Schleifen  und  Schärpen  zentral.  
  
Folgende   vier  Vereine  haben   in  den   vergangenen  Monaten   gegenüber  dem  Kreisvorstand  
angedeutet   in   2016   ein   Kreisturnier   veranstalten   zu  möchten:   In   Zusammenarbeit   RF  Gut  
Mankartzhof/RuFV  Kaarst  1924,  der  RV  St.  Johannes  Waat,  die  RF  Gut  Böckemeshof  und  der  
RuFV  Hilgershof.  
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Sebastian   Niesen   weißt   darauf   hin,   dass   bis   zur   Terminabstimmung   die   Vereine   beim  
Kreisvorstand,   idealerweise   bei   ihm   als   Geschäftsführer,   ihren  Wunsch   zur   Durchführung  
definitiv  mitteilen  möchten.  
  
Nicole  Hebmüller  schlägt  vor  die  Kreismeisterschaften  an  die  vier  Veranstalter  für  die  Jahre  
2016  bis  2019  fest  zu  vergeben,  so  dass  die  Durchführung  des  Kreisturniers  bis  dahin  gesichert  
ist.  Hierüber  soll  bei  der  Turnierterminabstimmung  gesprochen  werden.  
  
  
14.  Termin  für  die  Turnierterminabstimmung  2016  
  
Der  Termin  für  die  Turnierabstimmung  2016  ist  Montag,  der  7.9.2015,  20:00  Uhr  im  Casino  
auf  Gut  Neuhaus  in  Grevenbroich-‐Neukirchen.  
  
  
15.  Verschiedenes  
  
Lutz  Bartsch  stellt  die  Anträge,  Paul  Scheibling  und  Konrad  Kronenberg  zu  Ehrenmitgliedern  
des   Kreis-‐Pferdesportverbandes   Neuss   zu   ernennen.   Die   Mitgliederversammlung   nimmt  
diese  Vorschläge  einstimmig  an.    
  
Er   stellt   ebenfalls   den   Antrag,   Friedhelm   Tillmann   zum   Ehrenpräsidenten   des   Kreis-‐
Pferdesportverbandes  Neuss  zu  ernennen.  Die  Mitgliederversammlung  nimmt  auch  diesen  
Vorschlag  einstimmig  an.  
  
Die  Mitgliederversammlung  beschließt  einstimmig,  den  Jahresbeitrag  für  Pferdebetriebe  auf  
60,00  €  festzusetzen.  
  
Edda  Hupertz  bittet  den  Vorstand  über  die  Verbandsbeiträge  für  Vereine  nachzudenken  und  
gegebenenfalls   zu   senken.   Dies   wird   auf   die   Tagesordnung   einer   der   nächsten  
Vorstandssitzungen  aufgenommen.  
  
Lutz  Bartsch  schließt  die  Versammlung  um  21:03  Uhr.  
  
  
  
Protokoll  erstellt  von:  
  
Sebastian  Niesen  
Geschäftsführer  des  Kreis-‐Pferdesportverbandes  Neuss  
Meerbusch,  den  18.  März  2015  


